

EL ECO DE DAIMIEL

PERIODICO SEMANAL

Fundador, D. DEOGRACIAS FISAC Y OROVIO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Período	Pagos
Por trimestre	2 >
Por semestre	4 >
Por año	7 >
Por un año adelantado	8 15

PAGO ADELANTADO.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

PLAZA DE SANTA BARBA, 2, DNP.

Se publica todos los miércoles

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN.

Anuncios por una vez, 0,10 la línea; por varias veces convencionales.

Comunicados, 0,25 la línea.

No se devuelven los originales.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director

PAGO ADELANTADO.

El Sufragio universal.

«Era un esterbo el sufragio restringido, nada más que un estorbo que se explotaba hábilmente por las fracciones republicanas y aun por algunos que figuran en el campo de la mayoría. Si no se ha dado, pues, á nadie ningún pedazo de pan ampliando el voto, se ha quitado un motivo de disturbios, lo cual, tratándose de un pueblo que todavía no ha perdido sus afecciones á ellos, es un paso favorable á la tranquilidad pública.

Votado el sufragio, y reconocidos los principios políticos liberales (en su más lata expresión, surgen otras aspiraciones más ó menos relacionadas con aquellos, este es, las de carácter económico y las sociales.

No es menester reproducir ahora cuál es nuestra situación económica. Supeditada siempre á la política, ha venido figurando en lugar secundario, sin que partido alguno, desde el republicano del año 1873 hasta el conservador y el liberal, hayan hecho cosa de provecho no ya para aliviar las cargas públicas, sino para dar al presupuesto una normalidad que nos ponga al abrigo de temores en lo sucesivo. Desnivelado el presupuesto, sin que obedezca á ninguna base racional la organización de los servicios, viéndose los menos de los esfuerzos de los más, repartido más que aplicado á necesidades sentidas el producto de los impuestos, no es posible la vida del Estado, ni que se desenvuelvan iniciativas de trabajo y actividad.»

Así se expresa el periódico imparcial *El Día*, que amenudo y con gran lucidez trata las cuestiones económicas.

Nuestra débil vez se ha levantado siempre contra la funesta costumbre de anteponer las cuestiones políticas á las económicas y cada vez que comentamos artículos ú opiniones de otros periódicos procuramos hacer resaltar siempre la conveniencia de hacer más administración y menos política.

Es verdad que la marcha progresiva de las sociedades nos impela sin cesar á la consecución de nuevos y luminosos destinos pero aun sin desatender estos, pueden y deben y de

rigor se se atiendan los económicos, base de la prosperidad y bienestar de las naciones.

Cada día el déficit de la nación española es mayor. ¿De qué nos sirve, pues, tener cada día un nuevo derecho?

Si á este paso vamos en administración y en política, llegaremos á ser el país más libre, pero también el más pobre.

¿Y por ventura no están ligadas la política y la administración, como ruedas indispensables á la complicada máquina gubernamental?

Es que no se respetan las prescripciones que esos principios políticos encierran respecto al orden económico, pues cada vez con mayor escarnio se vulneran las leyes.

«Ahorro, propiedad, capital, todo lo absorbe el Estado y todo se consume esterilmente sin resultado, sin aumento de riqueza, sin que el contribuyente llegue á experimentar las satisfacciones que deben acompañar á los sacrificios.

Se levanta una bandera de economías, y se la combate sistemáticamente. Se trata de saber el destino de muchas sumas figuradas en presupuestos, y la confusión es tal, que no se entienden los que deben explicarlas. Se quiere discutir partida por partida, y no falta quien oponga que no es digno este debate al menudeo. Todo esto demuestra que hay un error de concepto y de procedimiento en todo cuanto se relaciona con lo económico.

No son menos dignos de atención los problemas sociales que han de venir á plantearse quizás en las próximas Cortes. Posible es que á ellas vengan diputados obreros, ó que, sin serlo, opinen que el Estado debe ensanchar su acción interviniendo más directamente en las distintas esferas de la vida y en las varias manifestaciones de la actividad. Recientemente, un diputado de la mayoría, el señor Fernández Soria, ha pedido que se eleve á mil millones el presupuesto, y ha abogado para que se emprendan por el Estado grandes obras que den ocupación á las clases trabajadoras. ¿Qué no pedirán estas cuando tengan representación directa en Cortes?

Como consecuencia del desbarajus-

te administrativo y de la impunidad en que los más escandalosos fraudes y robos quedan, el socialismo empezará á formar formidable obstáculo que llegará á imponerse un día sobreviniendo terribles desastres que, á vuelta de terribles hecatombes purificará la corrompida atmósfera política como purificará el aire las tormentas.

INTERESES LOCALES

En la última sesión del Ayuntamiento según la nota que nos han facilitado, se dió cuenta de los siguientes asuntos:

De estar satisfecho el importe de las casas adquiridas para ensanche del terreno donde se han construido el depósito y lavaderos.

De haberse efectuado en toda la línea el deslinde del término municipal con Torralba, habiendo discentido con la Comisión de aquel pueblo respecto á la dirección que á dicha línea se le había de dar en el molino «Flor de Ribera».

Y de una comunicación del Sr. Delegado de Hacienda para que se cumplieran algunos requisitos de fórmula en las propuestas de tipos evaluatorios para las nuevas cartillas. Estos trabajos, que son de gran importancia, han sido aprobados en la Delegación referida; y en la Dirección de Contribuciones no se les ha hecho impugnación alguna.

Será un gran beneficio para los contribuyentes el día que se gradúe el amillaramiento de sus fincas con arreglo al líquido imponible que resulta de dichos tipos, desapareciendo el caos anómalo que se da hoy de haber terrenos cuyo valor real es de 15 ó 17 pesetas y capitalizado el amillaramiento asciende á ciento y pico de pesetas, sin que en ningún caso puedan ascender los productos al importe de la contribución.

Así están de medrados los labradores, que poco á poco van cayendo en manos de la usura y despues en la ruina más espantosa.

Parece increíble que en siglo de tantos adelantos y descubrimientos esté tan retrasado en España el sistema administrativo.

Las contribuciones indirectas son quizá una de las mayores causas de ruina del labrador, pues los grandes capitalistas hallan siempre modo de eludir el cumplimiento de las leyes, mientras que el pobre propietario tiene que pagar cien veces el artículo más insignificante de que se sirva.

Contribución sobre la industria más que sobre la agricultura, sobre los que comercian con el papel, sobre los que

desempeñan altos destinos, radicales transformaciones y mejor, desaparición completa, de la odiosa, desigual é irritante contribución de consumos, inquisición terrible, homicida, de la clase más numerosa y ese será el medio de que los intereses locales puedan crecer á la sombra de una buena administración.

EL VIAJE DE CASTELAR Á ITALIA.

El Corriere di Napoli, periódico de gran circulación en el Mediodía de Italia, publica una larga correspondencia de Madrid sobre asuntos políticos y sobre los propósitos de viajes del Sr. Castelar. De esta carta vamos á reproducir los párrafos referentes á la próxima visita del ilustre orador á Italia. Dicen así:

«En cuanto el proyecto de sufragio universal sea vetado en el Congreso, el Sr. Castelar considerará terminada la obra á que ha consagrado lo mejor de su existencia; y buscará algún reposo para consagrarse de lleno á los trabajos históricos que medita.

Para este irá á Roma, donde hace tiempo cariñosos amigos le esperan, entre ellos, el príncipe Odescalchi y el ministro de la república del Salvador cerca del Vaticano, don Carlos Gutierrez.

El Sr. Castelar no puede, á pesar suyo, aceptar la hospitalidad del príncipe, porque antiguos compromisos le ligan con el diplomático americano, y á casa de éste irá á vivir.

Sus expediciones se dirigirán con preferencia á la Roma del pasado que á la del presente; á los muertos que á los vivos. El Señor Castelar anhela volver á recorrer todos los sitios que guarda en su memoria y que fueron teatro de grandes acontecimientos históricos. Esto no impedirá que se consagre también de vez en cuando al presente, y que al mismo tiempo que visita á todos sus amigos que han contribuido á la gran obra de la unidad de Italia, satisfaga un anhelo que tiene hace tiempo, el de conversar con Su Santidad Leon XIII, por el que el tribuno español siente gran admiración.

Como el Sr. Castelar, á pesar de haber ocupado los puestos más altos de su país, no tiene más rentas que las que le proporciona su trabajo diario, cumplirá desde Roma los compromisos que tiene pendientes con sus editores de Francia, de Inglaterra, de América y de España.

Cuando el calor le arroje de la Ciudad Eterna, emprenderá una expedición por el Norte de Italia y volverá por Francia á España.

El viaje á Tierra Santa, del que se hablado mucho estos días, no es más que un proyecto unido á sus compromisos editoriales, y acerca del cual nada hay decidido todavía.

Estos son los planes del Sr. Castelar. Nada más absurdo que imaginar que va á Roma á fundar periódicos ni á hacer política activa.

—Ha dedicado hasta ahora, me decía no hace mucho, mi vida á la política. Son ya leyes de mi país, ó están á punto de serlo, todos los principios que defendí al entrar en la vida pública y que se consideraban como

utopías. Lo que me resta de vida lo quiero consagrar á las letras, que han sido mi consuelo y mi sustento, y á la historia de mi país, que ha sido mi culto; sólo le pide á Dios que me dé salud y reposo para terminar la *Historia de España* que medito.

Hey, al mirar en torno mio, en mi patria no veo más que sepulcros: los sepulcros de mis padres y de mi hermana, los de deudos y amigos queridos. En mi hogar, triste y solitario desde que le visitó la muerte, ningún lazo querido me retiene; dejo pues, en el mis recuerdos y mis libros, y me voy á bucar otros horizontes y otros consuelos. La única ventaja de mi vida de hombre solo, es que puede ser algo errante, y allí estableceré mi hogar donde un amigo cariñoso me dé los medios de escribir las cuartillas que me proporcionan el pan nuestro de cada día.

Ecos y recortes.

Las senadurías vitícolas vacantes, son ocho, que correspondían á los Sres. Miranda, general Salamanca, Abascal, marqués de Montestrol y Moyano, y á los señores duque de Abrantes, marqués de Reinoso y Conde de Puñanrostro, que eran senadores por derecho propio.

Estas ocho vacantes representarán por lo menos treinta y dos disgustos para el señor presidente del Consejo de ministros.

Y menos mal—dirá él—si sólo las pretendieran 32 aspirantes.

Esos destinos se apetecen mucho pero cuán pocos hombres cumplen la misión que por ellos se les confiere!

Dícese que no podrá inaugurarse la abastecimiento de aguas potables en esta ciudad para el día de San José que era el designado, por no haberse terminado las obras.

También hemos oído asegurar que además del donativo hecho por el municipio para las clases proletarias, habrá otro hecho por un particular.

La supresión de varias Audiencias de lo Criminal está dando al gobierno más de un disgusto.

Casi tantos como el programa económico de Gamazo.

Así es que Sagasta dirá para su mortificación, parodiando la copla.

Anoche soñaba yo
que del poder me arrojaban
y eran Gamazo y los míos
que mis huesos destrozaban

Vamos á entrar en nuevas vacaciones y todavía no se ha terminado en ambos cuerpos colegiados ni una sola ley.

¡Y para qué esos proyectos
de instrucción y de empleados,
de sanidad, si ninguno
hemos de ver aprobados

La conducción de los restos mortales del señor Moyano desde la Academia de Jurisprudencia á la estación del Norte ha sido solemne, y hombres de todos los partidos y de todas las clases de la sociedad han acudido á rendir tributo á la memoria del que fué modelo de constancia y dechado de caballeros.

El Sr. Moyano frecuentaba mucho los salones, no había baile grande al que él no asistiera, luciendo sobre el fraso la placa de Carlos III.

Y por cierto que era notabilísimo el contraste entre el aspecto del respetable senador difunto y la bondad de su carácter.

Intensamente moreno, con el entrecejo fruncido, el bigote cano corto y áspero como un cepillo, y la cara seria, parecía un veterano cansado de oler pólvora y machacar cráneos en los campos de batalla, y retirado á su pesar por los años y los achaques de la vida activa.

El que no le conocía creía que aquel hombre de aspecto tan fiero, sería, áspero como

un cardo, y era todo lo contrario. Se parecía á esa noble tierra de Castilla, en la que nació y en la que se abre ya su sepultura; de aspecto o pardo y feroz, arraiga en ella la semilla que produce la espiga que encierra el grano de oro del trigo.

Esto era el corazón de Moyano: un corazón de oro encerrado en dura corteza.

Cuando sus restos mortales fueron encastrados en el furgón que ha de conducirlos á Castilla, se pudo decir que allí iba lo poco que queda en España de consecuencia política.

Pero es lo que dicen los que cambian con frecuencia la casaca: así le ha sucedido á él el pelo; desde el reinado de doña Isabel II no ha vuelto á ser ministro.

El proyecto de división territorial electoral tiene ya tantos contradictores, que va á ser muy difícil que prospere, por lo menos como lo ha dejado el ministro de la Gobernación.

La comisión la formarán probablemente los ex-ministros Sres. Moret, Silvela, Maisonnave y Romero Robledo, el Sr. Azcárate en representación de la minoría coalicionista, el Sr. Montilla, amigo del general Lopez Domínguez, y el Sr. Chulvi, de la fracción del Sr. Martes.

DON CLAUDIO MOYANO.

El ilustre hombre público, consecuente siempre con sus principios, honrado, leal, más amigo de hacer administración que política, autor de la Ley de Instrucción, vigente aún, ha bajado al sepulcro y con él la generación de próceres ilustres cuyo ejemplo debieran imitar los hombres veloces y venales de la actual generación política.

Murió en su modesta casa de la calle de Alcalá, núm. 13.

Tenía setenta y ocho años de edad, llevaba cincuenta y cuatro figurando en la vida pública. ¡Cincuenta y cuatro años de vida pública, y haber merecido durante ellos consideraciones de respeto de los hombres políticos de las más diversas ideas aquí donde la pasión niega tantas veces el mérito al adversario para herirle, es prenda segura de honradez excepcional, ó intachable!

Y D. Claudio Moyano era, en efecto, un hombre honrado, modelo de consecuencia. Con él muere lo poco que quedaba del antiguo partido moderado, de que era jefe. Pudo dada su posición en la política volver á ocupar altos puestos, afiliándose al partido conservador, como hicieron casi todos los moderados después del triunfo de la restauración, y prefirió permanecer alejado del poder, casi solo, á hacer traición á su conciencia transigiendo con la savia liberal que el Sr. Cánovas del Castillo llevó con su partido á la gobernación del Estado.

Castellano viejo, natural de la Bóveda, provincia de Zamora, exponía sus ideas con la llaneza de la conversación familiar, sin cuidarse de adornarlas con el retórico ropaje de la gran oratoria. Intencionado en el fondo, y duro á veces en la frase cuando defendía sus ideas, era, sin embargo, personificación de la cortesía y del atildamiento para tratar lo mismo á amigos que á adversarios.

A los veintitrés años explicaba ya la clase de instituciones civiles en la facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid, y su paso por aquella rectoría y por la de la Universidad Central, que también desempeñó bastante tiempo, se señaló con importantísimas y duraderas reformas.

Alcalde constitucional de Valladolid el año 1841, fué elegido diputado por la misma capital, á raíz del pronunciamiento del año 43, y aunque nunca fué muy ministerial, porque solía disentir de los procedimientos del moderantismo, desde entonces ha permanecido en el mismo partido.

¡Raro ejemplo en estos tiempos de variación y de mudanza que ahora se estilam! ¡Cuarenta y siete años sin variar de partido!

Nombrado ministro de Fomento el año 53, bajo la presidencia del conde de San Luis, renunció el cargo antes de la revolución del 54, y volvió á él el 56, formando parte del Gabinete presidido por el duque de Valencia.

De entonces data la ley de instrucción pública que rige aún, el fomento de la construcción de ferro-carriles y el desarrollo de las mejoras locales. Fué el Sr. Moyano un ministro de Fomento que se cuidó más de fomentar los intereses del país que de hacer política.

El general Narvaez volvió á ofrecerle una cartera cuando subió por última vez al poder, y se negó rotundamente á aceptarla, no sólo por no estar de completo acuerdo en los procedimientos, sino porque no quería que le cogiera en el poder la revelación.

También ese ejemplo de desinterés y de rectitud de conciencia es muy laudable, porque tampoco se estila mucho ahora.

Triunfante la revolución de Setiembre, se retiró el Sr. Moyano á la vida privada, y cuando D. Alfonso XII vino á España enarbó la bandera de su partido, con la Constitución del 45 y la unidad católica, y abrazado á ella ha muerto.

En la tarde del día en que se constituyó el Ministerio-Regencia, proclamado rey D. Alfonso, el señor Moyano tenía reunida en su casa á la junta directiva del partido moderado, con la cual departía sobre si la restauración debía separarse del artículo 1.º del Concordato de 1851 que establecía para España y para siempre la religión católica, mientras el Sr. Cánovas organizaba el Ministerio en la secretaria de Guerra.

En las Cortes volvió á representar los distritos de Toro y de Zamora; en ellas combatió el art. 11 de la Constitución del 76, y con la misma entereza combatió el matrimonio de D. Alfonso con doña Mercedes, declarando que le hacía por razones políticas, no por enemiga la a malograda reina; porque los ángeles—dijo—no se discuten.

La Universidad Central le dió surepresentación en el senado, y allí fustigó el Sr. Moyano por la cuestión de los estudiantes al entonces ministro de Fomento, Sr. Pidal, cuyo padre había sido compañero suyo de Ministerio en el Gabinete San Luis.

El Sr. Moyano era uno de los más antiguos representantes del movimiento proteccionista, y figuraba también entre los hombres públicos que hace largos años solicitan economías de los Gobiernos. Todas las reuniones de senadores y diputados favorables á la elevación de los Aranceles, teníanle por presidente, el cual siempre hacía constar que se iba cansando de padir en vano á los ministros. Las comisiones que se cercaban á estos para pedir la elevación de Aranceles, ó cualesquiera otras medidas proteccionistas, hablaban por la voz del ilustre anciano, y éste, alguna vez, al retirarse de las conferencias que celebraba al frente de comisionados, rogaba que se temara en serio el asunto, pues estamos, decía «como el último día que nos vimos.» Desde el último día siempre había trascurrido un año.

Fué el Sr. Moyano quien promovió el grave debate sobre los bonos del Tesoro, á consecuencia de las revelaciones que en una sesión matinal del Congreso había echo el Sr. Candau acerca de descuidos observados en el ministerio de Hacienda, siendo ministro el Sr. Echegaray. Presidía el Sr. Posada Herrera, y consignadas por el Sr. Canlan las manifestaciones de censura á la gestión del Sr. Echegaray, se iba á levantar la sesión sin que se dieran á las revelaciones gran importancia, cuando se levantó el Sr. Moyano, y dirigiéndose á la presidencia, exclamó: «No puede quedar esto así: seríamos indignos diputados si lo consintiéramos: es preciso depurar la verdad de los escándalos denunciados.»

Eso fué el origen de aquel gravísimo debate, y la causa de que el Sr. Echegaray presentara su candidatura en una elección parcial para diputado á Cortes.

En la actualidad era senador vitalicio, académico de la Real de Ciencias Morales y Políticas y de la de Jurisprudencia, y estaba condecorado con la gran Cruz de Carlos III. Descanse en paz.

Sección de noticias.

Por defunción del que la desempeñaba, ha quedado vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de La Solana, cuyo cargo se halla retribuido con la asignación anual de

1 500 pesetas, pagadas por trimestres vencidos.

De La Provincia.

«Personas llegadas de la inmediata villa de Carrión de Calatrava, han divulgado por esta capital y como un hecho positivo, que debido á un papelito escrito que se ha encontrado dentro de un puchero, se ha descubierto en el hueco de la escalera de la casa de un rico propietario que no hace mucho pasó á mejor vida, la respetable suma de seis millones cuatrocientos mil reales en monedas de todas clases, y otra cantidad importante en oro dentro de un saco casi á flor de tierra en una pequeña bodega destinada á fabricación de aguardiente, de la misma casa, esperando aún, más sorpresas.

También han dicho las mismas personas que nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. Joaquín de Zaldivar, se encuentra algún tanto delicado de salud, lo que nos ha apenado dolorosamente.»

Celebraremos que se restablezca pronto nuestro querido amigo.

El día primero de Abril se reconcentrarán en la capital de cada zona los mozos en ellas sorteados á quienes por su número correspondía pasar al servicio activo, en la inteligencia de que los que dejaran de hacerle sin motivo justificado, serán considerados y tratados como prófugos, según el artículo 132 de la ley de quintas.

Por circular inserta en el *Boletín oficial* del viernes, se dispone que el juicio de exenciones ante la Comisión provincial, de los mozos pertenecientes al reemplazo del año actual y revisiones de los tres anteriores, se verifique en la primera quincena de Abril próximo, en el local del Instituto de segunda enseñanza, en la forma siguiente.

Día 1.º Ciudad-Real, Foblete, Picón, Ballesteros, Cañada, Caracuel, Villar del Pozo Carrión.

Día 2.º Navalpine, Retuerta, Fernancaballero, Malgón, Miguelturra, Torralba, Pozuna, Valenzuela, Cabezarrubias.

Día 3.º Almagro, Granátula, Pozuelo de Calatrava, Hinojosa.

Día 4.º Almadén, Almadenejos, Alamillo, Chillón, Sacreruela, Valdemanco.

Día 5.º La Calzada, Bolaños, Aldea de Roy, Mostanza, Agudo, Brazatortas.

Día 6.º Luciana, Alcoba, Anchuras, Piedrabuena, Fontanarejo, Horcajo de los Montes Arroba, Puebla de D. Rodrigo, Navas de Estena, Cabezarades.

Día 7.º Almodóvar del Campo, Abenejar, Argamasilla de Calatrava, Puertollano, Villamayor, Villanueva de San Carlos, San Lorenzo, Los Pozuelos.

Día 8.º Daimiel, Fuente el Fresno, Arenas de San Juan, Villarrubia.

Día 9.º Manzanares, Argamasilla de Alba, San Carlos del Valle, Villarta de San Juan, Las Labores, Puerto-Lápiche, Fuencaliente.

Día 10.º Alcolea, La Solana, Pedro-Muñoz, Tomelloso.

Día 11.º Corral de Calatrava, Campo de Criptana, Membrilla, Soenellames.

Día 12.º Alcázar de San Juan, Herencia, Castellar de Santiago.

Día 13.º Infantes, Almurdiel, Santa Cruz de Mudela, Torrenueva, Viseo del Marqués.

Día 14.º Terrinches, Alhambra, Fuenllana, Alcubillas, Almedina, Sta Cruz de los Cañamos, Torre de Juan Abad, Villanueva de la Fuente, Villamañrique, César, Carrizosa, Albaladejo, Montiel, Villahermosa, Puebla del Príncipe.

Día 15.º Meral de Calatrava, Valdepeñas.

JUGADORES DE BILLAR

Con motivo de la permanencia en Ferrol del célebre carambelista Labreyere, mas conocido en los billares con el nombre de «Gabriel» un aficionado á estadísticas ha proporcionado á un diario de aquella localidad los siguientes datos que, por lo curiosos, no tenemos inconveniente en publicar.

El célebre Espino fué el primero que en España hizo uso de la «cuelca» y dió á conocer los «efectos naturales.»

Un jugador sevillano, Juan Gonzalez, lo

imitó, y algo más tarde un estudiante de Derecho llamado de Hazañán, hijo del célebre Director general de Loterías, probó en público certamen que manejaba el taco con más desembarazo que los dos legendarios jugadores.

Estas batallas se vieron en la ciudad del Bétis por los años 1863 á 1864.

Vino después Piot á enseñar á Espino, á la sazón administrador de Correos de Logroño, jugadas especiales y nuevas en el billar.

Detrás de Piot invadieron los círculos y cafés de Madrid, Vigneax, el competidor de Blossos, Botaille, que dió á conocer en Cartagena las carambolas de mesa en mesa y los efectos dobles, hasta que Mr. Venance, francés de nación y mayoral de los coches de Perpignan y la Junquera, estableció en Madrid una academia, á la que concurrieron los amateurs de la aristocracia.

Bataille, consiguió ser el maestro y dió lecciones al infortunado Rey Alfonso XII, porque fué el único que pudo vencer al barón de Polanco, que había dedicado su vida y su fortuna al billar.

A Polanco le conocía todos los jugadores españoles.

Era cojo y tenía una renta de 15.000 duros que consagró á sus únicas aficiones: los problemas relativos al juego del billar.

Después de todos estos pasaron por nuestros billares, Scheiffer, norte-americano, único que ha vencido á todos en el «juego tendido», como llaman los técnicos del oficio, y domina como ninguno el juego moderno, venció en París al famoso Vineaux.

LA POSICIÓN DE LAS CAMAS Y LA VIDA.

No lo sabíamos. Pero es lo cierto que muchos malos sueños son debidos exclusivamente á la posición que ocupan las camas en que dormimos.

La posición de la cama es tan importante, al decir de la gente que entiende de estas cosas, que no solo depende de ella el dormir bien, sino hasta la salud.

Hay que tener cuidado de que las cabeceras de las camas estén siempre hacia el Norte, de modo que el individuo duerma con la cabeza hacia el Norte y los pies hacia el Sur, en la misma dirección que las corrientes polares.

Un médico de Magdeburgo, el doctor Julius von Fischwiler, que ha muerto hace poco á la edad de ciento nueve años, dice en su testamento que debe su longevidad á la costumbre de dormir invariablemente con la cabeza hacia el Norte.

En un hospital militar en Rusia observaron hace algún tiempo que varios convalecientes retrocedieron en su cura al ser trasladados de una sala á otra y volvieron á adelantarse cuando se les mudó de nuevo á la sala que ocupaban primitivamente. Hicieron observaciones y experimentos que dieron por resultado que los retrocesos y las mejoras no consistían en las salas, sino en la posición de las camas, que estaban situadas con la cabeza hacia el Norte cuando los convalecientes mejoraban.

De estos y otra porción de hechos han partido estudios verdaderamente curiosos, y después de leerlos, no tenemos mejor consejo que el de que se procure dormir con la cabeza hacia el Norte.

En los naranjos y limoneros de algunos pueblos cercanos á Málaga, ha aparecido una plaga llamada la goma, cuya devastación lleva de sobresalto á los cosecheros de estos frutos. La sociedad de Ciencias va á celebrar algunas conferencias para enseñar á los agricultores la manera de combatirla.

En una lluvia torrencial que á fines del mes pasado cayó en los alrededores de Lausana (Suiza), quedó sembrado el suelo de centenas de miles de unas pequeñas lacartijas como de un centímetro y medio de largo y con la piel completamente negra. Grandes bandadas de cuervos dieron pronto razón de ellas.

Aspiradas por algún gran torbellino en países meridionales, donde se erian, deberían ir envueltas en la nube hasta deshecerse ésta en lluvia sobre el valle de Lausana.

Los últimos hielos han causado graves daños en los almendros y otros árboles de florecencia precoz.

En bastantes puntos de Cataluña se considera perdida en gran parte la cosecha de almendras.

Un campesino ha descubierto y varios sabios han confirmado, que el aliso es un perfecto barómetro natural, pues en cuanto la atmósfera se dispone para la lluvia las hojas del árbol se vuelven blancas.

Algunos de los principales botánicos de Londres se hallan empeñados actualmente en una campaña excéntrica que tiene por objeto introducir las flores en la alimentación cotidiana.

Las flores, dicen, no han sido hasta hoy más que objeto de recreo y de lujo. Es necesario que sean productos alimenticios.

Sabido es que las violetas, las jazmines y las hojas de rosa llegan de Italia en forma de exquisitas confituras.

Los ingleses, gente práctica, tratan de aclimatar en este momento, tanto en Francia como en Inglaterra, plantas cuyas flores son comestibles, principalmente el phog (*Sulligium polygonoides*), el mahiva (*Bastia latifolia*), el *Dillenia pentagyna*, etc.

Parece que los primeros ensayos han producido excelentes resultados.

Para hacer transparente y de buen sabor el vinagre, es preciso sacarlo de la vasija en que se confecciona, extrayéndole de las heces que puedan tener traegandole á otras vasijas que no tengan pez ni baraxiz, y se procederá á la operación siguiente:

Para diez cántaros aplíquese un cuartillo de leche hirviendo y agítese con el líquido á fin de que, bien mezclada con él, su gravedad acabe de arrastrar el sedimento que pudiera haber quedado; si á los pocos días de haber hecho la operación no tiene la transparencia que se desea, se atara al canillero de la vasija que lo contiene un saco de franela ordinaria con un kilo de polvo de marfil, y en su defecto de ceniza, si de sarmiento mejor, y suelta la canilla sobre un pozal, en proporción que vaya cayendo se podrá ir acomodando en botellas ú otro envase.

Hemos recibido la visita del primer número *La Verdad*, periódico que ha visto la luz pública en Almadén que viene al estadio de la prensa para defender los intereses locales de aquella importante población.

Sea bienvenido y desde luego dejemos establecido el cambio.

La virtuosa señora de nuestro amigo y compañero en la prensa; D. José Blanco, dió á luz, en la tarde del día 3, un rebusto niño. Nuestros plásemos al Sr. Blanco.

La Voz de Córdoba, diario político y de intereses generales que dirige el estimado amigo nuestro y paisano D. Dámaso Angulo, nos ha honrado con su visita.

Inútil es decir que queda establecido el cambio.

Nuestro querido amigo el digno é ilustrado contador de fondos provinciales D. Alberto Lezano, ha sido nombrado delegado de gobierno de esta provincia para revisar y dirigir diversas cuentas atrasadas pendientes de rendición del Ayuntamiento de dicha capital.

El Sr. Lozano, ha aceptado con gusto dicha comisión y con un desinterés que le honra, ha renunciado á las dietas que le corresponden, con arreglo á la ley, por este servicio.

Se encuentra vacante la plaza de médico titular de Manzanares, que se halla dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

Las solicitudes se admiten hasta el 23 del actual.

A consecuencia de los grandes frios que se experimentan, han empezado á helarse en Málaga las cañas dulces, que prometían este año una abundantísima cosecha.

Recuerdos de Galicia, es el título de un nuevo cuadro, esto es, un nuevo triunfo de nuestro querido amigo Sr. Vázquez, hijo del director de nuestro colega *El Manchego*. La prensa de Madrid y de la provincia, tributa unánimes elogios al joven pintor que ha ganado premios y brillantes notas en sus exámenes.

Hé aquí los cuatro puntos en que han concretado sus peticiones al Ministro de Estado los representantes de las Cámaras de Comercio españolas, en la conferencia que han celebrado con el marqués de la Vega de Armijo:

Primero. Necesidad de evitar las cuestiones que todos los días se provocan en las aduanas de la República vecina contra nuestros exportadores de vinos, á pretexto de que estos vinos van enyesados y alcoholizados.

Segundo. Urgencias de establecer laboratorios químicos en nuestras aduanas fronterizas y estaciones enotécnicas en el extranjero, en las que prevalecerán las marcas de nuestros cosecheros.

Tercero. Reunión de un Congreso internacional al que asistan delegados de los principales países del mundo, en el que se traten todos los asuntos que interesen á la vinicultura, y principalmente á la adulteración de los vinos.

Cuarto. Conveniencia de celebrar una nueva Asamblea de todas las Cámaras de Comercio, en la que se trate de la renovación de los tratados de comercio.

Como complemento á los puntos expuestos, los comisionados pidieron al Ministro de Estado una estadística de todas las reclamaciones que se han recibido de nuestros cosecheros durante un quinquenio.

Por indicación del Sr. Conde de San Bernardo, director general de Agricultura, Industria y Comercio, se ha sacado por la junta consultiva agronómica una copia del mapa agronómico referente al cultivo del olivo, confeccionado por la misma con arreglo á los datos remitidos por los ingenieros de provincias, en el que se representan de una manera gráfica todos los datos estadísticos que interesa conocer sobre el mismo cultivo, con expresión de su intensidad y extensión, y sus rendimientos por provincias.

El indicado centro se ocupa actualmente de la confección de otro trabajo igual acerca de los cultivos de la vid y cereales.

En una casa de pobre aspecto en la calle de Sagunto (Juan Pobre) se declaró el lunes un incendio que solo pudo ser sofocado cuando ya había ardido gran parte de la gabillera, sitio de donde se advirtió que empezó á salir el humo.

Continúa reinando el viento N. por lo que á pesar de ser los días de un sol espléndido no puede disfrutarse ni favorece á las plantas.

Los casos de escarlatina se repiten y afortunadamente los de anginas diftericas no se acentúan.

Por un olvido involuntario dejamos de rectificar, en nuestro número anterior, que la señorita Pilar Fisac, no asistió al baile de Piñata como apareció en la revista de dicho baile.

Entre una joven que escapó de la casa paterna, yendo á buscar á su novio y la familia de aquella se originó una reyerta al ser detenida la joven por los padres, sin que por

fortuna se pusieran en acción más armas que la lengua y las uñas. De la lengua no salieron muy bien librados los padres y de las uñas de estos no escapé muy bien la moza, que según tenemos entendido se ha refugiado en casa de una tía suya que habita en la misma calle (Nueva).

Agítase la idea, entre los jóvenes de esta Ciudad, de dar una novillada el domingo de resurrección, en iguales condiciones que el año pasado.

Adelante pues y que no se quede en dicho.

Sentimos no poder comunicar á nuestros lectores nuevas noticias respecto á la causa que por circulación de billetes falsos se sigue en este juzgado; se han hecho nuevas detenciones relacionadas sin duda con el viaje del Secretario Sr. Polo á la Corte, y en nuestro número inmediato creemos poder entrar en algunos detalles; el juzgado incansable trabaja día y noche en el asunto.

ISABEL LA CATÓLICA.

En el Congreso de los Estados Unidos se ha presentado una proposición pidiendo que se vote un crédito de 50.000 duros con destino á la erección de una estatua en honor de Isabel la Católica.

La estatua deberá ser erigida en Washington, donde, si se aprueba el proyecto, ocupará uno de los más hermosos lugares que tan adecuados para ese fin hay en la bella capital de los Estados Unidos.

En Granada todavía no se ha podido erigir el más insignificante monumento en honor de la excelsa reina.

Boletín religioso

Santa María —El martes 11 del corriente dieron principio las novenas en obsequio del glorioso patriarca San José.

Continúan los ejercicios de cuaresma con numerosa concurrencia de fieles, ocupando todas las noches la cátedra sagrada el infatigable cura en comisión de esta parroquia D. Pedro Abenza.

San Pedro —Continúan las novenas á San José que dieron principio el martes.

MERCADOS.

PRECIOS DE HOY EN LA CORREDURÍA.

- Candéal, 10'25 pesetas fanega
- Trigo, 10 id. id.
- Gejar, 9'25 id. id.
- Centeno, 8 id. id.
- Cebada, 6'56 id. id.
- Panizo, 10 id. id.
- Alfalfa, 15 id. id.
- Vino tinto, 2'75 pesetas arroba.
- Id. blanco, 2 id. id.
- Aguardiente, 8 á 9 id. id.
- Acseite, 10 id. id.
- Patatas, 0,50 id. id.
- Habichuelas, 3,50 id. id.
- Cebollas, 1'25 id. id.



IMPRESA

DE

FRANCISCO ESPADAS

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones, como son circulares, membretes, tarjetas, prospectos, periódicos, folletos, modelación para Ayuntamientos, Juzgados, Consumos, Contribuciones, Guardia civil, etcétera, etc.

También cuenta esta casa con un variado surtido en esquelas fúnebres, teniendo derecho las personas que las encarguen á que se les inserte gratis el funeral en la tercera plana de EL ECO DE DAIMIEL, pues así tiene contrato hecho el dueño de esta imprenta con la empresa de dicha publicación.

Plaza de Santa María, núm. 2, dup. Daimiel.

CHOCOLATES Y CAFES
DE LA
COMPAÑIA COLONIAL
TAPIOCA TÉS
37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.
DEPOSITO GENERAL: Calle Mayor, 18 y 20.
MADRID.

ANUNCIO.

Tisis En todos sus grados, se cura con el uso continuado de las PEARLAS ANTITISICAS WALKER: 5 pesetas franco en todas las boticas bien surtidas.

Impotencia No hay ningún remedio tan eficaz como los GLOBULOS REGENERATRICES WALKER. Devuelven la potencia, perdida á los viejos y á los jóvenes disipados. Pruébense antes todos los medicamentos; y cuando no haya dado resultado, encontrará el enfermo el apetecido remedio en los GLOBULOS REGENERATRICES WALKER. Precio: 5 pesetas franco en todas las farmacias.

Dolor de estómago Cuando el enfermo siente estreñimiento, dificultad de obrar, pereza y dificultad en las digestiones, debe empezar por hacer uso de las PEARLAS PURGATIVAS WALKER, que son un laxante cómodo y suave, con el cual se regularizan las funciones del aparato digestivo. Los padecimientos astéucos, pereza en las digestiones y falta de apetito, se corrigen con el empleo de los GLOBULOS ESTOMACALES WALKER. Cada franco 5 pesetas.

Enfermedades secretas Para curar las enfermedades secretas no existen remedios de resultados tan rápidos y seguros como las PEARLAS DEPURATIVAS WALKER. Antes de las veinticuatro horas empiezan á notarse sus saludables efectos. Los mális humores, estróchoccos, espermatorrea y hemorragia, todo desaparece en poco tiempo. Para la SIFILIS se emplean con segura éxita los GLOBULOS ANTISIFILITICOS WALKER, que curan la SIFILIS desde el periodo de invasión al de caquexia, 5 pesetas franco.

Herpes Los GLOBULOS ANTIHERPETICOS WALKER cura el herpes, la caxpa y las enfermedades de la piel en todas sus manifestaciones. Se vende á 5 pesetas franco en las farmacias bien surtidas.

Reumatismo Muscular y articular, local ó generalizado, se ANTIREUMATICOS WALKER 5 pesetas caja. Tanto éste como todos los medicamentos WALKER se envían á todas partes. Remítanse el importe del medicamento y certificado en sellos ó giro al GABINETE WALKER y los recibirán á vuelta de correo. Consultas médicas por correspondencia y personal y GABINETE WALKER todos los días. Hay remedios para todas las dolencias y un médico especialista para cada enfermedad. Dirigir los pedidos M. Peregrina, GABINETE WALKER, Carmen, 41, Madrid.

SASTRERIA DE MANUEL PASCUAL

CRUZ 17 MADRID

Tres costadores especialistas para las diferentes prendas de Caballero, chaquetas y abrigos para Señora, y trajecitos para niños.

NOVEDADES DEL REINO Y EXTRANJERAS.

LA MARGARITA EN LOECHES.

ANTIBILIOGA, ANTITERPÁTICA, ANTISCRUFULOSA, ANTISIFILÍTICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

El análisis de esta agua practicado en París por el gran químico de la Academia de Medicina, Mr. Hardy, la ha proclamado la primera en su clase.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Mixta obteniendo la primera distinción, ó sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del mismo análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. don Manuel Saenz Díez, ausiando á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es entre todas las conocidas y que se anuncian al público la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y las únicas que contienen carbonatos ferrosos y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA de la cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y en tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas y de la matriz, mális he veteradas bazo, estómago, mesenterio, llagas, tenes rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, Madrid, donde se dan datos y explicaciones. En el último número de los catálogos de aguas

Fábrica de sellos de Cautchouc

DE

MORENO Y PAREDES

HELLIN.

Provistos de los mejores aparatos y materiales, que se hacen para esta industria, podemos ofrecer un variado surtido de sellos de todas clases en cautehouc, á precios sin competencia, dadas las especiales condiciones de nuestros productos, de precisión y solidez.

Representante en Daimiel, el impresor Francisco Espadas, quien sirve los pedidos con la mayor puntualidad y facilita cuantos datos se deseen sobre precios, etc.

RELOJERIA

DE

Domingo A. Cantisani.

Gran surtido en relojes de bolsillo, pared y sobremesa.

Prontitud, economía y perfección en toda clase de composuras por difíciles que sean.

5, Trinidad, 5.

Obras de Venta en la Imprenta

DE

FRANCISCO ESPADAS

Historia Universal, per César Cantú, 6 tomos, 151 pesetas.

Vida de los Animales, por Brehm, 6 tomos, 132 pesetas.

La Ciencia y sus Hombres, per Figuier, 4 tomos, 128 pesetas.

Enciclopedia industrial, 1 tomo, 15 pesetas.

Cartografía hispano-científica, 2 tomos, 20 pesetas.

Historia de la Humanidad, per Laurent, 5 tomos, 100 pesetas.

Trigonometría, per Cortazar, 1'25 peseta.

Agricultura con su atlas, per Botija, 1 tomo, 4 pesetas.

Historia de España, per Mariana, 25 tomos, 40 pesetas.

Diccionario del Comercio, 6 tomos, 18 pesetas.

Historia de España, per Pulido y Espinosa, 1 tomo, 7 pesetas.

Algebra por Briot, versión española de Portuondo, 1 tomo, 10 pesetas.

Tratado de geometría por E. Rouché y Ch. de Comberousse, traducido por Portuondo, 1 tomo con notas, 10 pesetas.

Tratado teórico-práctico sobre la fabricación, mejoramiento y conservación de los vinos, per B. Arago, 1 tomo, 5 pesetas.

Guía del Vinicultor, per D. Federico Benessat, 1 tomo, 2 pesetas.

Ley de reclutamiento y reemplazo, per Barrio y Gozalo, 1 tomo, 2 pesetas.

Guía de quintas, con 400 reales órdenes y 147 formularios, 4 pesetas.

Ley de pesas y medidas y Reglamento para su ejecución, 3,50 pesetas.

Geografía por Verdejo, 2 pesetas.

Compendio de análisis, 1'50 pesetas.

Cultivo de la vid y parásitos que la atacan, per D. Manuel García, 1,50 pesetas.

Todas estas obras están completas y se venden con la rebaja de un 20 por 100 de los precios marcados.

Calabacines y calabazones, per un Hortelano Papanatas, 1 tomo, 1,50 pesetas.

Calendario secular para 311 años, per Alkindi V.º, 1 tomo, 2 pesetas.

NOVELAS.

La Venus granadina, 2,50 pesetas.

La Vengadora, 2,50 pesetas.

Viaje á la Palestina, per Lamartine, 2,50 pesetas.

La Cantadera, 2 tomos, 1 peseta.

Germana, 0,50 pesetas.

Varios poemas, 1,50 pesetas.

El bien ageno, 0,50 pesetas.

El Hijo pródigo, per Ortega y Frias, dos tomos, 10 pesetas.

La Envidia, per Pérez Escrich, 2 tomos, 10 pesetas.

La Esclava de su deber, per Fernández y González, 2 tomos, 10 pesetas.

La Buena Madre, per Fernández y González, 2 tomos, 10 pesetas.

OBRAS RELIGIOSAS EN BUEN USO.

El Evangelio en triunfo, 4 tomos, 8 pesetas.

Catecismo de Rigual, 6 tomos, 6 pesetas.

Tesoro de Protección, 1 peseta.

Camino recto y seguro, 1 peseta.

Libro del Santísimo, 0,50 pesetas.

Rético espiritual, 2 tomos, 2 pesetas.

Vida de Santa Rita, 1 peseta.

Semana Santa, 2 pesetas.

Filosofía Lugdunense, 5 tomos, 5 pesetas.

Asistencia á la iglesia, 25 tomos, 25 pesetas.

Breviarium romanum, 2 tomos, 2 pesetas.

También se vende papel viejo para envolver, á 25 céntimos la libra y á 4 pesetas la arroba.